

# EL DIARIO PALENTINO.

PERIODICO DE NOTICIAS GENERALES Y POLITICAS E INTERESES DE LA PROVINCIA.

AÑO VI.

PRECIOS DE SUSCRICION.  
En la Capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4  
Número suelto, 5 centimos.

Miércoles 29 de Febrero de 1888.

No se publica los días festivos.

PUNTO DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion, Im-  
prenta, Litografía y Librería de Alonso y  
L. Menéndez.  
D. Sancho, 13, Palencia.

NÚM. 1.486



## PRIMER ANIVERSARIO EN GRIJOTA.

LA SEÑORA

D.<sup>A</sup> REMIGIA ORTIZ VEGA

falleció en dicha Villa el día 1.º de Marzo de 1887.

—R. I. P.—

*Su viudo D. Celestino Merino de la Mora, hijos  
y demás parientes;*

Suplican á sus amigos se sirvan rogar á Dios  
por el eterno descanso de su alma.

### Seccion editorial

#### Los Proyectos de Hacienda.

No se concibe como pudiendo obtenerse por el impuesto sobre alcoholes y petróleos á su introducción por nuestras aduanas, próximamente 100 millones de pesetas y haciendo ingresar en el Tesoro todos los recargos sobre contribución territorial con que los municipios dotaban sus presupuestos para cubrir sus gastos, no ascienda la disfrazada rebaja sobre aquella á más de 13 millones de pesetas, y menos se concibe que, aun despues de reforzar los ingresos del presupuesto general con tan crecidas entradas, el mi-

nistro de Hacienda doble el precio de las cédulas personales, aumentando proporcionalmente el de las correspondientes á las familias, y privando tambien á las Corporaciones municipales del recargo que antes percibian sobre las mismas.

No parece sino que el Estado se ha propuesto acaparar todos los rendimientos contributivos por ambos conceptos, sin tener en cuenta que por este camino quedan incapacitadas las municipalidades de cubrir sus obligaciones ordinarias, para lo cual son insuficientes los recargos que se autorizan sobre el impuesto de consumos.

Habrà necesariamente que arbitrar nuevos recursos para hacer

frente á aquellas, y como al efecto tienen que imponerse mayores cargas á los pueblos en una ú otra forma, resultará convertida la vergonzante rebaja en la contribución directa, en un crecido gravamen cuya exacción ahogará las fuentes de riqueza, hoy ya en la mayor decadencia y ruina por la crisis pecuaria.

Quiere decir que lo de la decantada rebaja en la contribución de inmuebles, no fué más que burla y pretexto para introducir ciertas reformas en perjuicio de las clases laboriosas y productoras, privar á los municipios de legítimos é indispensables recursos, y aglomeradas á nuevos impuestos formar una base respetable que permita pensar en el desarrollo de mayores gastos, socorriendo en cortas dosis á la clase agrícola que tan apurada y angustiosa situación atraviesa, sin esperanza de remedio.

Hemos demostrado la imperiosa necesidad de suprimir en los distritos rurales la contribución de consumos, ó al menos de la tarifa por que se rige los cereales y sus harinas, harto gravados en razon de su producción, pero lejos de mirar las cosas bajo este punto de vista el Sr. Puigcerver, casi los iguala en el derecho a las capitales de provincia de tercer ó cuarto orden y á poblaciones agrupadas cuyas ventajosas condiciones en nada se parecen á las de miseria de nuestras aldeas.

De manera que en esta desproporción está en lo demás la tarifa que las es aplicable, no pareciendo sino que por este medio quiso re-

sarcirse de la rebaja del 45 por 100 que introduce en sus cupos forzados de encabezamiento.

La agremiación y arrendamiento de granos y líquidos es otro mal para las mismas, porque no pudiendo entrar en contratos de tal indole sino determinados caciques ó sus agentes á la sombra de los secretarios municipales, se les abre á estos un flón mas que explotar en perjuicio evidente de los habitantes, que son inconscientes y el blanco de las miras interesadas de aquellos que estrecharán á sus victimas sin piedad y aun mas que en el día lo están, por los repartimientos vecinales. Este portillo nunca debió abrirse, y al contrario cerrarlos todos á la ocasión de que los agricultores sean extrujados por la especulación á que se presta la indicada disposición. Preferible, pues, hubiera sido continuar con los repartimientos municipales, obligando á formarlos dentro de una tarifa individual moderada, de que no pudieran prescindir sus autores sin incurrir en grave responsabilidad, y acomodándose á clasificación con sujeción á la contribución territorial é industrial con que figurasen los vecinos, y los colonos que ocupasen los lugares mas favorecidos en la operación.

La rebaja del 16 y 45 por 100 en los cupos de encabezamiento por consumos es mito tambien, porque importan mas las pérdidas que por alcoholes y petróleos suprime en la tarifa de este impuesto y los vinos cuyo adeudo manda se practique en los puntos en que se elaboren ó produzcan, lo cual ha de ser ocasión á grandes filtraciones.

119

titud: los ballesteros le abrieron paso y quiso dar la vuelta por detras del cadalso, pero en aquel momento la fúnebre comitiva se adelantó y tuvo que retroceder turbado y violento.

El reo no era hombre vulgar, porque iba vestido á la usanza de los grandes señores, y un birrete con pluma blanca ondeaba al viento, y sobre su dalmática de terciopelo negro lucía una cadena de oro de tres vueltas.

Al pasar por delante de la novicia éste no pudo ver su rostro aunque lo procuró, porque en aquel momento el reo volvió la cabeza hácia el sacerdote que le auxiliaba, pero sin embargo la novicia le siguió con la vista con ansiedad y se decía:

—El tambien andaba así, con tan noble arrogancia;—y cada vez mas preocupada por una idea, se dijo:

—Quiero verle.

Acababa de apercibir un ademan que debía serle conocido.

Estaba vestido con túnica encarnada, con los brazos desnudos hasta la mitad y apoyado fieramente en una hacha; la novicia al verle lanzó un grito de espanto: ¡habia reconocido el repugnante instrumento de la humana justicia!

En el mismo instante se oyó un clamor general de satisfacción, que partiendo de la entrada del castillo se transmitió á los últimos confines de la plaza.

Todas las cabezas ondularon, todas las miradas se fijaron en el hombre que iba á penetrar de un modo tan violento el enigma que enlaza la vida con la muerte.

El conde se detuvo un instante como dominado por cruel satisfacción; pero al volver los ojos á la novicia comprendió que era cruel presentarse por primera vez á sus ojos mandando hacer una justicia sanguinaria, y quiso atravesar cuanto antes la plaza hablando al efecto en voz baja á uno de los ballesteros que cerca del cadalso procuraban contener á la mul-

118

estrechas y tortuosas nuestra caravana, oyó un murmullo singular hácia el centro de la población.

En efecto, lo que habia hecho salir de sus casas á todos los habitantes de Detmold, era una curiosidad feroz, privilegio de todas las grandes multitudes que gustan de ver morir á un hombre, y asisten á las ejecuciones como al mas seductor de los espectáculos.

Algunas mujeres y niños que se habian retardado algo, salian precipitadamente de las casas y se dirigian hácia la plaza.

—¿Que fiesta tan extraordinaria habrá en este pueblo?—se preguntaba la pobre novicia.

El conde, envuelto en su capa, guiaba á sus compañeros; pero á cada paso su andar era mas difícil, porque aquella multitud, compuesta de estudiantes, soldados, monjes y artesanos, no se abria para dejar paso á aquel misterioso caballero.

115

Eliminadas, pues, de la tarifa por que haya de hacerse la recaudación en todos los pueblos, las partidas de mayores rendimientos para los mismos, aun han de resultar de manera que preferirían que las cosas continuasen como antes.

El resultado, pues, que tendrá para el cuerpo contribuyente la reforma introducida con el pretexto de hacerle una bonificación de 12 millones de pesetas en la contribución territorial, será aumentar la tributación en 100 millones de pesetas por la recaudación en las Aduanas sobre alcoholes y petroleos, 30 millones de pesetas que habrá que sacar en cualquier forma en equivalencia del importe de los recargos de que se incauta el Estado sobre la contribución territorial y de que no puede privarse á los municipios y 5 millones de pesetas á que próximamente ascenderá el aumento de precio de las cédulas personales. Tales prodigios científicos solamente entre nosotros pueden salir á luz cuando mas necesitada y afligida se halla la clase agrícola á la cual se ofreció auxilio que ahora descaradamente se le niega, pudiendo decirse que si aquellos llegan á aplicarse, sus efectos han de ser peores que los de la célebre capitación del Señor Figuerola.

Por fortuna los diputados de esta región castellana han dado muestra de saber lo que al país conviene y es de esperar que, en bien de la agricultura, del comercio, de la ganadería, de la industria, de todas las clases productoras en fin, se opongan tenazmente á los malhadados proyectos económicos que no tienen nada de tales sino es el nombre.

J. P. C.

### Desde la Corte.

Servicio especial de EL DIARIO.

Madrid 28 de Febrero de 1888.

Sr. Director:

La temperatura mejora rápidamente en Madrid, donde hoy ha hecho

hermoso día. No así en algunas provincias donde aún se ensaña el temporal de nieve, como en Vizcaya y Asturias con una intensidad de que no hay memoria. El frío ha llegado hasta un punto increíble: los nacidos no se acuerdan de otras crudezas semejantes. Tras el mal tiempo vienen las privaciones y miserias de los pobres obligados por fuerza mayor á gastar y no ganar. En suma que el invierno se está despidiendo con un lujo de crueldad verdaderamente extraordinaria.

Entrando ahora en el campo de la política, el día de hoy se parece mucho al de ayer. Continúa Sagasta delicado y por tanto dominan las conjeturas respecto á lo que hará ó dejará de hacer cuando salga y por entero se dedique á la resolución del problema que todos aguardan ver bien pronto resuelto: la crisis. Pero se asegura que el presidente del Consejo la resiste de un modo resuelto y que de la misma opinión es Martos despues de las razones que aquel dió á este en la larga conferencia que ayer celebraron. Con estas cosas aumentan los augurios y los cálculos acerca del porvenir.

Al propio tiempo que de esto, se habla prolijamente del asunto Montpensier, repitiéndose los mismos argumentos que ayer dí á conocer á V.—Es cierto que entre la minoría republicana hay diputados que estiman debían ser ellos los que resucitaran este negocio en las Cortes, pero lo es asimismo que dominó la opinión de los que no estiman oportuno crear mayores dificultades á Sagasta sin inmediato provecho para el triunfo de sus ideales. Sin embargo, cuentan esta tarde ministeriales caracterizados que lo mas natural es que al mismo Sagasta convenga le hagan una pregunta en las Cortes para dar amplias explicaciones y disipar las sombras que le envuelven y la posición poco airosa en que le ha colocado el desenlace de los sucesos.

Si no ha habido motivos para alejar á Montpensier de Madrid, ¿á

qué las declaraciones de Sagasta en el Congreso?—Ahora hay quien supone si la resolución del presidente del Consejo obedecería exageraciones de que se hiciera eco el Sr. Leon y Castillo, persona sumamente impresionable y de poco ó ningun aplomo en casos semejantes como evidenció durante el tiempo en que desempeñó la cartera de Gobernación. En verdad que no se alcanza bien lo hecho por Sagasta sin un motivo conocido ó informes de serio origen. El tiempo será quien se encargue de aclarar lo que ahora está oscuro y rodeado de sombras.

En el Senado mucha tranquilidad esta tarde. En el Congreso han llamado la atención por el espíritu de hostilidad que revelan dos preguntas hechas por los diputados de la mayoría, Cañiella y Fernandez Daza. La del primero versó sobre los perjuicios que se siguen á la Península con la rebaja de los aranceles de Cuba en favor de los Estados Unidos; la del segundo ha sido denunciar su administración, lo cual es un ataque terrible al gobierno porque esas cosas se dicen siempre al oido de los amigos para que se corrijan, de ser ciertos.

Luego de esto ha seguido discutiéndose de reformas militares con escasa concurrencia. En los pasillos se ha notado mucha desanimación. Se ha hablado en algunos corrillos de que se trabaja por un ministerio Martinez Campos. Tambien se dice de los esfuerzos que hacen los amigos de Martos para que sea él quien sustituya á Sagasta. En cambio los amigos de éste creen que no obstante las contrariedades que le rodean, seguirá dirigiendo la política personalmente.—Romero Robledo ha recibido varios poderes de víctimas de Riotinto para llevar al Tribunal Supremo al gobernador de Huelva. Este asunto volverá al Parlamento.—En Palacio no ocurre novedad.—En los centros ministeriales no se oye nada que merezca párrafo aparte. Lo mismo tengo que decir

de los telegramas de provincias, fuera de los temporales.

El príncipe imperial se agrava; ahora se cree que aparecen indicios de cancer. Los periódicos franceses censuran que Bismark no quiera llevar médicos franceses á ver al enfermo. Rochefort, escribe en *El Intransigente* que el Canciller *préfere de beaucoup voir le fils de son souverain tué par des allemands que sauvé par des français*.—Ahora parece que llevan camino de arreglarse los asuntos de Bulgaria, aunque es dudoso.

Su afmo. F.

### Desde París.

Servicio postal de EL DIARIO

Paris 27 de Febrero 1888.

Es realmente curioso lo que aquí pasa á propósito del ministerio Tirard. Todo el mundo sabe que la Cámara no lo quiere; pero lo que es indiscutible es que el gabinete continúa en el poder. Cada vez que el presidente del Consejo sube á la tribuna, cualquiera diría que sube las gradas del cadalso. Segun la original y gráfica expresión de un no menos original y gráfico periodista se presenta en ella, más que como un ministro decidido á defender una política, como un condenado á muerte que, antes de entregar su cuello á la guillotina, solicita dirigir algunas palabras al pueblo. Sin embargo (siguiendo el símil) en el momento en que se le cree colocado en la plancha fatal, se yergue repentinamente y vuelve á descender con toda calma y tranquilidad la lúgubre escalera diciendo, como para burlarse de Andrés Chenier el gran poeta

«Hay aquí todavía alguna cosa.»

En cambio, cuando se interroga á los diputados, sea cual fuere la agrupación á que pertenezcan, responden casi todos: «Nosotros dejamos vivir al gabinete, porque estamos seguros de derribarle cuando buenamente se nos antoje».—Pero como es imposible colaborar con un moribundo, la Cámara espera, para pro-

Al llegar á la calle que desembocaba en la plaza, un vago terror se apoderó de la novicia, á cuyo lado caminaba siempre el conde, y ya impulsada por la curiosidad adelantó su cabalgadura y su hábito la abrió paso mejor que á la protección del conde.

Este la siguió, no sin trabajo, y deteniendo su caballo por la brida la dijo rudamente:

—Hermosa novicia, no es posible, el penetrar en esa multitud: vamos á retroceder y seguiremos otro camino.

Disponiase la joven á obedecer; pero ya no era posible: la multitud que se agolpaba en la estrecha calle habia cerrado completamente el paso y no tuvieron mas remedio que continuar, aunque con trabajo, hácia la gran plaza, en cuya fachada principal se elevaba la casa de justicia, y enfrente, rodeado de profundos fosos, el castillo almenado y con ocho torreones, del cual el conde de Lippa habia hecho su castillo feudal.

### El reo.

La plaza del castillo ofrecía en aquel momento un espectáculo imponente: la multitud formaba un oleage de cabezas humanas, y los bancos que habia arriados á la pared y los pocos balcones estaban llenos de curiosos y los árboles que en la plaza habia amenazaban desgajar sus ramas por los intrépidos muchachos que se habian colocado en tan elevado sitio.

En el centro se elevaba un tablado cubierto de bayetas negras y encima un tajo. Delante de él veíase un hombre de formas atléticas, de cabellos recortados, ojos pequeños y cara aplastada, de aspecto siniestro.

Dejose entonces caer del caballo y siguió á los grupos que seguian al reo sin cuidarse de lo que pudiera dar que decir su hábito monástico.

Cuando el conde se volvió no vió mas que á Irene que le miraba y sonreía.

—¿Y la novicia?—preguntó.

—Las mujeres, monseñor, estan siempre ávidas de emoción; no creais que ha huido; buscadla junto al cadalso.

—¿Os burlais?

—¡Mirad!

En aquel momento el reo subia las gradas del cadalso y el verdugo se arrojaba ante él exclamando:

—Perdonadme si por la justicia de los hombres voy á hacer caer vuestra noble cabeza.

—¡Te perdono! levántate,—repuso dulcemente el reo.

A aquel acento respondió un grito desgarrador, y una mujer cayó desplomada sobre las gradas del cadalso, despues de

Local y Provincial

Al llamar la atención de nuestros lectores hacia el artículo de la sección editorial del presente número, no podemos menos también de recomendar á los pueblos, los más directamente interesados en que los proyectos económicos del Sr. Puigcerver no lleguen á ser leyes, eleven á las córtes cortas, pero expresivas exposiciones que hagan ver claro á la nación entera la enormidad de los tributos actuales y lo perjudicial de que aquellos proyectos sigan adelante, cuando disminuyendo por un concepto aquellos tributos se recargan por otros, y se priva á los municipios de sus ingresos legales poniéndoles en el caso de vejar aun mas á los contribuyentes.

Redacten pues, exposiciones y éleventas á ser posible antes del 6 del próximo Marzo, con objeto de que las comisiones puedan dictaminar con arreglo á lo que los pueblos están en el caso de pedir, y pedir con insistencia.

Ha sido destinado á los presidios de Ceuta, el sentenciado por esta Audiencia de lo Criminal Miguel Maldonado de la Viuda, (a) *el desconocido*, por robo y homicidio en Cisneros.

Nuestro querido amigo D. Lorenzo Romero Perez, ha sido ascendido por R. O. de 12 del corriente á Ingeniero agrónomo nacional de segunda clase.

Le enviamos nuestra enhorabuena.

Los comerciantes, agricultores, industriales propietarios y fabricantes de esta capital han dirigido una afectuosísima carta de felicitación al Excelentísimo Sr. D. German Gamazo por su campaña en pró de los intereses de Castilla contra los proyectos de Hacienda.

El Ayuntamiento de Olmos de Pisuerga cita al mozo Vicente Fernandez Alvilla, recluta del segundo reemplazo de 1885, para que en el plazo mas breve comparezca á la revisión que dispone la vigente ley de Reemplazos, pues de no presentarse será declarado prófugo.

De la carcel de Gallar (Zaragoza) se han fugado seis presos cuya busca y captura se recomienda por el gobierno civil de esta provincia, cumpliendo la orden de la Dirección general de Establecimientos Penales.

Por R. O. del Ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que los mancebos de los herradores pueden ejecutar el herrado bajo la dirección y responsabilidad de sus principales.

Ayer falleció en Valladolid, el Sr. D. Eusebio Prado, persona muy conocida en esta capital, donde ha residido largo tiempo y que desempeñó en la misma el cargo de Administrador Diocesano.

Sentimos la desgracia y acompañamos á toda su distinguida familia en su justo pesar.

El dia 25 del corriente fué pasto de las llamas un lagar situado en Castillejo de la Olma, suponiéndose haya sido el fuego intencional, y sin que se haya apercibido nadie hasta 24 horas despues del suceso.

La guardia civil de Villoldo sigue las averiguaciones consiguientes.

Ayer fué puesto en la carcel por disposición del Alcalde de Barrio del distrito del Hospital, un sugeto que vive en la calle de los Soldados, por maltratar de palabra y obra á un tío suyo que habita en la misma casa.

Por el gobierno de provincia se ha ordenado al alcalde de Pomar facilite los auxilios necesarios á los viajeros que en número de treinta se encuentran detenidos en la estación de Quintanilla hasta que puedan continuar su marcha los trenes.

Han sido concedidas pensiones de lactancia á favor de Gabino Pascua Chacon, de Valle de Cerrato; Cándido Valbuena Perez, de Afoza y Julian Alonso Rojo, de Paredes de Nava.

Garantía de la bondad y cualidades alimenticias del Caldo Cibils, son los premios conseguidos en todas las Exposiciones en que ha tomado parte.

En la de Buenos-Aires, gran medalla de oro; en las de Blois Amsterdam de 1883 y en la Internacional Higiénica de Londres de 1884, medallas de plata; siendo en estas la mas elevada recompensa concedida á productos de dicha clase. La instalación del Caldo Cibils, está llamando extraordinariamente la atención en la actual Exposicion universal de Amberes.

Notas mercantiles.

REVISTA MENSUAL.

Los ciclones anunciados por nuestro querido paisano «Noherlesoom» de Santa Cecilia del Alcor, nos han traído nieves, pedriscos, heladas y toda clase de variadas temperaturas. Acostumbrados los habitantes de este clima á estos cambios tan bruscos y repentinos, podemos llevar carta de naturaleza á cualquiera otro pais en donde se toquen los extremos; mas desgraciadamente no sucede lo mismo con las plantas, pues estas se resienten de tantos cambios proporcionando lamentables desengaños en las épocas de recolección. Por hoy sin embargo, estamos bien, por que la abundancia de nieves y aguas son provechosas para estos terrenos fuertes si bien convendrian ya los dias de sol claro para el desarrollo de nuestros sembrados y para no retrasar las labores.

Cotizamos las 92 libras trigo de 40 á 41 reales y de 22 á 23 la fanega de cebada sin peso. Las harinas tienen los precios de 14 á 15 reales arroba de 1.<sup>a</sup>, 13 á 14 la 2.<sup>a</sup> y 12 á 13 la 3.<sup>a</sup> todo sin saco, segun marcas.

Algunos pedidos de trigos de las fábricas montañesas y de las costas alborotaron estos mercados, pero satisfechos aquellos y desvanecidos los temores de guerra rusa, vuelve la calma y no seria extraño que desciendan los tipos á 37 ó 38 reales que teniamos antes, si es que el canciller alemán no determina otra cosa.

Las fábricas harineras tienen regulares existencias elaboradas y nadie sabe cómo las venden, por que en España nadie pregunta por ellas, continuando la completa paralización para

estos productos por que Castilla, con la competencia extranjera, no puede surtir á las demás provincias. Lo propio sucede en los vinos, mas estos tienen la competencia en su propia casa y en todas partes; los alcoholes extranjeros siguen á la órden del dia y seguirian mientras no se recarguen sus derechos.

Paralizado está por lo tanto el movimiento mercantil de nuestras producciones, los cosecheros acobardados, los industriales pensando en abandonar sus artefactos, el comercio sin ventas y los jornaleros sin trabajar.

Tal situación creada por los negociantes librecambistas no tiene remedio si nuestros representantes no continuan haciendo una guerra á muerte y sin tregua á todos los proyectos presentados ó que se presenten por los Ministros de aquella escuela; apoyense en las necesidades y clamores que les dirigen todos los contribuyentes que, abrumados por tributos, faltos de recursos y de protección, ven aniquilados sus capitales y estan completamente desesperados para continuar en su honrado trabajo que ya no les produce lo necesario siquiera para cubrir sus modestas necesidades.

Si en la formación de los nuevos presupuestos no se pone el remedio solicitado por todas las clases productoras de esta desgobernada nación, no hay que hacerse ilusiones, un año mas de farsas y comedias políticas, traerá la mas temible de todas las revoluciones, la del hambre.

VALLADOLID, 25.—Las entradas de cereales verificadas en este dia en los Almacenes generales de Castilla han sido 200 fanegas de trigo que se pagaron de 42 á 42,50 rs. las 94 libras.

En el Canal han entrado 200 fanegas de trigo que se pagaron á 42 reales una.

El Corresponsal,

STA. MARIA DEL CAMPO (Burgos), 26.—Es tal la abundancia de nieve que cubre los campos que estos no pueden ser trabajados y se retrasan mucho. Apenas si es posible salir de las casas; así es que el ganado lanar encerrado en las tenadas y sin pastos lo pasa muy mal y es de temer mueran muchas cabezas. La misma causa desanima los mercados, donde se vende lo poco que se presenta á los siguientes precios: Trigo de 27 á 38 reales fanega; centeno de 24 á 25; cebada 23 á 24; avena de 15 á 16; titos de 32 á 33; yeros de 34 á 35; patatas á 2 reales arroba; vinos de 7 á 8 reales cantara.

El Corresponsal.

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRAFICO ESPECIAL.

MADRID 29 (3,20 t.)

Sagasta irá una temporada al campo para restablecer su salud. Desmientense los rumores de suspensión de Córtes.

Cánovas ha visitado á la Reina. El Krompring está agravado en extremo.

Cultos.

JUEVES.—El Santo Angel de la Guarda. En las parroquias continuan los ejercicios de Cuaresma, como en la semana anterior.

Imp. y lit. de Alonso y Z. Mendez.

poner ó discutir una reforma, que la situación esté definitivamente asentada. Todo el mundo reconoce que el ministerio no nació viable y como todos titubean en apresurar su caída de ahí que en el Palacio Borbón exista la menor cantidad posible de gobierno y de iniciativa parlamentaria.

Desde hace muchas semanas—por otra parte—parece que el acuerdo está hecho para la constitución de un ministerio Floquet. La mayoría de la cámara está conteste en que solo él puede llegar á la tan deseada concentración republicana. ¿Porqué, pues, no se decide á procurarse esta solución? Esto es lo que nadie puede ni sabe explicarse satisfactoriamente. Y nosotros á la vez preguntamos ¿es que seria peligrosa en realidad una crisis ministerial en los actuales momentos?

Madrid y Provincias.

Dias pasados ocurrió una sensible desgracia en la ria del Astillero (Santander).

Regresaban en un bote á aquel punto tres marineros de la barca inglesa «Sodiun», y tuvieron la desgracia de que la embarcación varase frente al lazareto.

En esta situación, y por el frio que hacía dos de los marineros decidieron arrojar al agua y salir á tierra; pero el otro, de nacionalidad francesa, no siguió igual conducta, y cuando el bote fué recogido se hallaron con el cadáver del infeliz marinero, que había perecido helado.

De Salvatierra de Alava nos escriben con fecha 23 que es tal la altura que ha alcanzado la nieve en las calles que los viandantes no se ven de una acera á la otra, y que algunos edificios se han hundido por el peso con que gravitaba la nieve sobre el tejado.

A la hora de salida del correo el Juez municipal salía á recoger el cadaver de un jóven que se había encontrado helado en la via del ferrocarril entre Salvatierra y Araya.

De nuestro apreciable colega La Derecha, de Zaragoza:

«Se dá por cierto que la Reina regente se detendrá algunos días en Zaragoza, cuando marche desde Madrid á Barcelona con el fin de asistir á la inauguración del certámen internacional que se prepara en la capital del Principado. Con tal motivo, anúnciase la celebración de algunos festejos y ya hay industriales que han hecho proposiciones al Municipio para encargarse de la disposición de aquellos.»

Dice La Unión Mercantil, de Málaga.

«Se nos asegura que no hemos exagerado lo más mínimo, al hablar del atraso de muchos contribuyentes que no pueden pagar ya sus cuotas; y que tanto en Málaga como en los pueblos de esta provincia, muchos tendrán que dejarse embargar sus escasos bienes.

Tal es el estado de miseria en que esta provincia se encuentra.»

**TÓPICO ROMEO.**

EL ÚNICO QUE POSITIVAMENTE CURA EN DOS HORAS  
LOS

**SABANONES**

y evita la formación de ulceraciones peligrosas  
*Acreditadísimo en toda España.*

UNA PESETA frasco en todas las farmacias. Depósito Central: Farmacia del Dr. Romeo, Valladolid. Depósito en Palencia: Farmacia de Fuentes y droguería de Escudero.

**ENFERMOS DE LA VISTA**

¡SIEMPRE SEGURA!  ¡SIEMPRE EFICAZ!

EL AGUA MILAGROSA cura siempre y radicalmente todas las enfermedades de los ojos y fortalece y da nueva vida a las vistas debilitadas ó cansadas ¡EXITO SEGURO!—No hay un solo enfermo que la use, que deje de curarse.—Precio, 5 reales frasco en las principales farmacias y droguerías de esta población y de toda España. Exijase la **marca registrada NUESTRO SEÑOR SAN JOSE**. Por mayor en Palencia, droguería de los Sres. N. de Fuentes Asparz e Hijo.



**¡FIJARSE BIEN!**  
La Compañía Fabril Singer pone al alcance de todas las fortunas sus inmejorables máquinas de coser por sólo 250 pesetas semanales y 10 por 100 de descuento al contado.  
La Compañía Fabril Singer se la adjudican los primeros premios en todas las exposiciones.  
La Compañía Fabril Singer vende infinidad de máquinas por su sólida y elegante fabricación.  
La Compañía Fabril Singer dispone de un numeroso é inteligente personal para atender á sus clientes.  
La Compañía Fabril Singer surte de agujas, aceite y piezas sueltas para toda clase de costura  
Y por fin tiene unos inmejorables carretes de algodón y seda fabricado ex profeso para sus máquinas que dan un grande resultado.  
21, Mayor, 21 PALENCIA.

ENFERMEDADES DE LA BOCA.  
**PASTILLAS NIELK**  
EFICAZES CONTRA LAS

ANGINAS, CRUP, RONQUERA, FETIDEZ DEL ALIENTO é INFLAMACIONES DE LA GARGANTA.  
Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones, exijase en las cajas el sello de la *Sociedad Farmacéutica Española, G. Formiguera y C.ª* impreso en tinta roja.—Al por menor, farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7, y en todas las Farmacias.

Talleres de construcción de máquinas para la agricultura y para la industria  
de los Sucesores de Amador Pfeiffer.—Ingenieros.  
BARCELONA.

- Labores agrícolas.** Arados, sembradoras, segadoras, trilladoras, aventadoras, cribadoras, desgranadoras de maíz, quebrantadoras de granos, etc., etc.
  - Industria vinícola.** Prensas, estrujadoras, bombas para el trasiego, filtros, aparatos para conservar y mejorar los vinos, etc., etc.
  - Fabricación de harinas.** Muelas, Molinos de cilindros, tornos centrifugos y cilindricos, cernedores, sadores, limpias, elevadores, roscas sin fin, etc., etc.
  - Elevación de aguas.** Bombas, norias, grifos, válvulas tuberías, bombas contra incendios, etc., etc.
  - Elaboración de aceites.** Trituradores, prensas hidráulicas, prensas de husillo, desmucadoras, depósitos, clarificadores, etc., etc.
  - Pastelería y confitería.** Puertas de horno, amasadoras de pan, cilindros para idem, molinos para canela, café, azúcar, almendra, etc., etc.
  - Motores varios.** A gas, por petróleo, de vapor, hidráulicos, de viento, de caballería.
- NOTA. Esta casa se encarga de la instalación completa de fábricas de aceite y harinas y otras industrias.

**ESTUDIOS, PLANOS Y PRESUPUESTOS.**

Instalación del alumbrado eléctrico. Trasmisión de fuerza á distancia.  
Para dibujos, datos, precios etc., informará el Ingeniero representante de la casa, para todas las provincias del Norte, en Santander, calle Somorrostro, 8, entresuelo.

HOGG, Farmacéutico, E. Castiglione, 2, en PARIS y en las princip. Farmac.

**ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG**

Este Aceite extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos delicados; su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Deigidez de los Niños, etc.  
Desconfiar de los aceites de color moreno, á precios baratos, que son el producto de hígados corrompidos y para disfrazar su mal olor y su mal gusto, se presentan bajo la forma de Emulsiones, de Extractos, de Vinos, etc., mientras que el aceite de HOGG es de color amarillo claro, natural y conserva su buen gusto de pescado fresco y debe tomarse sin mezcla.  
Exigir el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESUEUR Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de Paris, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.  
**ADVERTENCIA.** Exijase en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

**HARINA LACTEADA H. NESTLÉ,**  
INVENTOR Y FABRICANTE.

Vevey (Suiza).

PROVEEDOR DE LA CASA REAL  
32 premios de los cuales 12 diplomas de honor  
Y  
14 Medallas de Oro. (Marca de garantía)

20 años de éxito.  
NUMEROSOS CERTIFICADOS de las primeras autoridades medicinales DE AMBOS MUNDOS.

**ALIMENTO COMPLETO PARA LOS NIÑOS DE CORTA EDAD.**  
Suple la insuficiencia de la leche materna, facilita el destete, y es de digestión fácil y entera. Se usa muy ventajosamente en los ADULTOS, así como alimento en las personas de ESTÓMAGO DELICADO.  
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS, y establecimientos de comestibles, géneros ultramarinos ó coloniales.  
Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada lata la firma del inventor: HENRI NESTLÉ.—VEVEY (SUIZA).

Almacen de Carbones MINERALES Y VEGETALES DE Antonio Ruiperez Zamora, frente á la iglesia de San Lázaro. PALENCIA.

Se ha recibido buen surtido de carbón de cok y de piedra para fraguas, tejeras, vapores, coquinas y estufas á precios muy reducidos por mayor.  
Brezo á 20 reales carga.  
Carbón de piña para braseros á 4 reales arroba.  
Piñas para encender á 3 reales el ciento.  
Se acaban de recibir cuatro mil arrobas carbón superior de encina, del monte Espinosilla.  
Cisquillo para braseros á 2 reales arroba.

**IMPORTANTE.**  
Á LOS QUINTOS DESTINADOS Á ULTRAMAR. SUSTITUCIÓN Ó REDENCIÓN «La Esperanza» Sociedad domiciliada en Madrid.  
No hay otra igual ni en mejores condiciones en España.

Esta compañía constituida legalmente, con arreglo á la ley y código de comercio, y con un capital de 80.000 pesetas que sirve de garantía á cuantos interesados contratan con la misma ó con los representantes, en todas las provincias y zonas militares con poderes para otorgar escrituras y cuantas diligencias sean precisas á satisfacer á los que nos ocupen.  
La Sociedad «La Esperanza» se propone llegar á donde ninguna en esta clase de operaciones, llevando á los interesados la confianza, la economía y la facilidad de librar á los quintos del servicio de Ultramar, sea cualquiera su fortuna, ya por la baratura comparada con el precio de 6.000 y 8.000 rs. establecido por el gobierno, ya por que pueden pagar

á plazos mas ó menos largos, segun convenga; espera hasta cuatro años para cobrar todo ó parte del precio de la sustitución, se depositará en el Banco de España ó Casa de Banca conocida á nombre de los interesados; esta Sociedad no necesita recibir cantidad alguna hasta estar libre el quinto é ingresado el sustituto en caja.

**Beneficios locales.**  
La compañía deseosa de demostrar un rasgo de gratitud y aprecio á los pueblos y Ayuntamientos que le favorezcan con su cooperación, ha determinado conceder gracias especiales á las corporaciones y particulares que presenten seis contratos.  
Mas pormenores darán los apoderados en todas las provincias y zonas militares.  
Palencia.—Oficina Calle Mayor, 94.  
—El Representante, Genaro Ordoñez.

**AMA DE ORIA**  
para su casa primeriza. Dará razón, Florencio Diez, en Villamuriel de Cerrato.

**CASA EN RENTA.**  
Sita en la calle Mayor principal núm. 187, con lagar, bodega y embases para 1000 cantaros de vino.  
Para tratar con Teodoro Ortega, calle Emperador núm. 14.

**EMULSION DE SCOTT**  
de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.  
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.  
Cura la Tisis.  
Cura la Anemia.  
Cura la Debilidad General.  
Cura la Escrófula.  
Cura el Reumatismo.  
Cura la Tos y Resfriados.  
Cura el Raquitismo en los Niños.  
Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.  
De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.